

**NOTES D'ALLOCUTION DE
L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA
PRÉSIDENT DU SÉNAT**

**À L'OCCASION D'UNE RÉCEPTION D'ADIEU EN L'HONNEUR DE
SON EXCELLENCE ZENON KOSINIAK-KAMYSZ
AMBASSADEUR SORTANT DE LA POLOGNE AU CANADA**

**SALLE À MANGER DU PRÉSIDENT
LE 19 JUIN 2013**

Votre Excellence Monsieur l'Ambassadeur Kosiniak-Kamysz et Madame
Kosiniak-Kamysz,
Président Scheer,
Vos Excellences les membres du corps diplomatique,
Mesdames et Messieurs les Ministres,
Honorables Sénateurs,
Mesdames et Messieurs les Députés de la Chambre des communes,
Monsieur Lizon,
Distingués invités,
Mesdames et Messieurs,

Dzień dobry.

C'est un plaisir de vous accueillir au Parlement et dans les appartements historiques du Président du Sénat. Nous sommes rassemblés aujourd'hui afin de saluer le travail de Son Excellence, Monsieur Zenon Kosiniak-Kamysz, ambassadeur de la Pologne au Canada, de le remercier pour son service diplomatique et de lui offrir nos meilleurs vœux de réussite dans les nouveaux projets et défis qui l'attendent.

Votre Excellence, depuis votre arrivée en qualité d'ambassadeur, vous avez été un ardent défenseur des intérêts polonais au Canada, et vous n'avez épargné

aucun effort pour renforcer les relations bilatérales entre nos deux pays. L'énergie que vous avez consacrée en tant qu'ambassadeur a été très fructueuse, et elle a élargi les bases solides et croissantes des relations bilatérales dont jouissaient déjà le Canada et la Pologne.

Nos pays entretiennent des rapports particuliers. Les Canadiens vouent une grande admiration à votre pays et à votre peuple, et nous sommes fiers de nous considérer comme vos amis. Cette amitié repose en grande partie sur les liens historiques et personnels qui nous unissent. Malgré la distance qui sépare nos deux pays, nos liens remontent à il y a longtemps, et ils sont profonds. En effet, la présence de Polonais au Canada remonte à 1752, et les premières familles polonaises se sont établies en Ontario en 1858.

Au début du XX^e siècle, des milliers d'immigrants polonais ont fait la longue traversée de l'Atlantique pour s'établir au Canada. Au fil des ans, les vagues successives d'immigration ont donné naissance à des communautés dynamiques un peu partout au pays. Aujourd'hui, le Canada compte près d'un million de personnes d'origine polonaise, et ces personnes enrichissent notre pays de leur culture distincte.

Toutefois, ces chiffres à eux seuls mesurent mal l'influence des Polonais sur la société canadienne, eux qui ont joué un rôle de premier plan dans le développement des secteurs minier, forestier et agricole du Canada. Aujourd'hui, les Canado-Polonais occupent des postes importants dans la société canadienne, notamment dans le milieu des médias, de la politique et des affaires. Grâce à leur travail acharné et à leur persévérance, ils ont contribué à la prospérité et à la diversité du Canada.

Des liens personnels étroits ont contribué à faire en sorte que nos deux pays entretiennent des rapports chaleureux et durables. Ces liens ont été renforcés par le

service diplomatique de l'ambassadeur Kosiniak-Kamysz. Ses concitoyens devraient être très fiers du travail qu'il a accompli au Canada.

Sur une note plus personnelle, j'ai eu le plaisir de diriger une délégation parlementaire qui s'est rendue en Pologne à l'été 2007, et j'ai eu l'occasion de rencontrer le Président Bogdan Borusewicz. Pendant mon séjour à Varsovie, j'ai également eu le plaisir de rencontrer Son Excellence Jaroslaw Kaczynski, qui était alors premier ministre. La triste nouvelle du décès de son frère, de l'épouse de celui-ci et de plusieurs autres dirigeants de la Pologne a bouleversé les Canadiens et a donné lieu à une journée nationale de deuil au Canada le 15 avril 2010.

Le Président Borusewicz est ensuite venu au Canada, ce qui m'a permis de l'accueillir à mon tour et de participer avec lui à une émouvante réception avec la communauté polonaise au Musée des civilisations. Les liens personnels sont les plus précieux de tous, car ils unissent les individus et les peuples, dans l'intérêt commun.

Votre Excellence, au nom de tous ceux et celles qui sont réunis ici cet après-midi, permettez-moi de vous adresser mes meilleurs vœux dans l'accomplissement de vos projets. J'espère sincèrement que vous maintiendrez le contact avec le Canada et que vous reviendrez nous voir bientôt.

Je vous remercie.